



„Salzburg bist du großer Töne!“

Vorschau zum 20-jährigen Jubiläum des Chorverband Salzburg

TEXT: Florian Grabner, Chorverband Salzburg · ABBILDUNGEN: Chorverband Salzburg

Seit der Gründung des Chorverband Salzburg im Jahr 2000 hat die Salzburger Chorszene eine großartige Entwicklung erfahren. Eine bunte, ambitionierte SängerInnenschar, die Impulse setzt, offen für Neues ist und traditionelles Liedgut mit modernen Ansätzen gekonnt verbindet, zeichnet unsere Salzburger Chorszene heute aus.

Diese erfreuliche Situation verdanken wir der konsequenten Arbeit engagierter und interessierter Menschen, die im Chorverband Salzburg ein gemeinsames Gremium als professionelle Basis finden. Die Chorszene profitiert von dieser Arbeit in vielerlei Hinsicht: durch Fortbildungen, durch gezielten Informationsaustausch und durch Vernetzung der Chöre untereinander. Zudem stoßen Schwerpunkte im Bereich der Chorleiterausbildung und der Jugendarbeit auf reges Interesse und sorgen für eine nachhaltige Entwicklung der Salzburger Chorlandschaft.

Der erfolgreiche Einsatz für unsere Chöre kommt nicht nur in den Köpfen der Salzburger an, sondern wird auch über die Grenzen unseres Bundeslandes hinaus vielfach gewürdigt und geschätzt. Kooperationen mit der AGACH (Arbeitsgemeinschaft Alpenländischer Chorverbände), dem Chorverband Österreich und umliegenden Landes-Chorverbänden zeigen, dass Salzburg auch international auf einem guten Weg im Bereich der Chormusik unterwegs ist.

Salzburgs Chorszene inspiriert, denn immer wieder stoßen Projekte und Ideen auf großes österreichweites Interesse. So hat die Lange Nacht der Chöre bereits in Kärnten und der Steiermark ihre Anhänger gefunden, ab 2020 wird in Oberösterreich ebenfalls eine Lange Nacht der Chöre stattfinden. Als vorbildliche Kooperation zwischen dem Forum Salzburger Volkskultur, dem Landesschulrat sowie weiteren namhaften kulturellen und pädagogischen Bildungseinrichtungen setzt auch das „Singende Klassenzimmer“ ein österreichweit erfolgreiches Zeichen für das Singen in den Schulen.

Mit unternehmerischem Weitblick und kindlicher Begeisterung gelingt es uns, das Singen für die mehr als 10.000 begeisterten ChorsängerInnen zu ei-

▼ *Der Abschluss des „Singenden Klassenzimmers“ fand heuer auf der Burg Hohenwerfen, der Festung Hohensalzburg und in Mattsee statt.*





◀ *Nehmt Euch Zeit ... zum Feiern! Seit beinahe 20 Jahren steht der Chorverband Salzburg für eine selbstbewusste Chorszene. Gegründet im Jahr 2000 gilt seine Mission stets der Vermittlung kultureller Vielfalt und Befeuerung der Begeisterung am Singen.*

ner positiven Erfahrung zu machen und diesen Erfolg werden wir im kommenden Jahr mit einem landesweiten Jubiläumsfest entsprechend würdigen.

Zahlreiche Veranstaltungen sind über das ganze Jahr verteilt geplant: So findet 2020 in jedem der sechs Salzburger Bezirke ein großes Burgsingen statt. Ausgewählte Burgen und Schlösser bilden dabei die festliche Kulisse für die Feierlichkeiten und laden zum gemeinsamen Feiern und Singen ein. Zahlreiche Chöre werden in diesem Rahmen ihr festliches Programm zum Besten geben. Die Bezirke feiern dabei nicht am selben Tag: Jeder Bezirk wird an seinem ganz besonderen Wochenende die Gelegenheit zum Feiern haben – damit haben Salzburgs ChorsängerInnen gleich an sechs Terminen die Möglichkeit, verschiedensten Chören zu begegnen, zu feiern und sich austauschen.

Am Sonntag, den 18. Oktober 2020 findet in der Stadt Salzburg der Schluss- und gleichzeitig Höhepunkt des Jubiläumsjahres statt: Um 10:00 Uhr sind alle ChorsängerInnen zur feierlichen Festmesse im Dom zu Salzburg eingeladen. Aufgeführt wird die „Missa Brixinensis“ von Stefan Trenner unter der Gesamtleitung von Gerrit Stadlbauer. Die Jugendkantorei am Dom und Chöre aus den Bezirken gestalten die vier Messteile, während die MessbesucherInnen die Propriumteile übernehmen werden. Gleich im Anschluss an die Messe wird beim gemeinsamen Plätzesingen die Altstadt zur Chorbühne – hier prä-

Programm Burgsingen in den Bezirken

30. Mai / Stadt – Festung Hohensalzburg
06. Juni / Pinzgau – Schloss Ritzen
21. Juni / Flachgau – Schloss Mattsee
05. Juli / Lungau – Burg Mauterndorf
26. September / Pongau – Burg Hohenwerfen
11. Oktober / Tennengau – Schloss Winkl

sentiert sich die stimmliche Vielfalt unserer Chöre aus Stadt und Land.

Zum öffentlichen Jubiläumskonzert im Großen Festspielhaus lädt der Chorverband dann um 18:00 Uhr. In Zusammenarbeit mit der Salzburger Kulturvereinigung und dem Orchester der Kulturvereinigung werden klassische Chorwerke (u. a. Ludwig van Beethovens „Ode an die Freude“) unter der Gesamtleitung von Landeschorleiter Helmut Zeilner zu hören sein. Karten sind über die Salzburger Kulturvereinigung ab November 2019 erhältlich. Wir laden schon heute herzlich zum Jubiläumsjahr 2020 ein!

● WEITERE INFORMATIONEN:
www.chorverbandssalzburg.at

